



*Hellau, wir Tauglichen! Unmittelbar vor Beginn des Ersten Weltkrieges.*

1909

13. Juni: Primiz des Hw. Franziskanerpaters Matthäus Marche in Schwoich.

20. Juni: Kirchliche Jahrhundertfeier zur Erinnerung an die Freiheitskämpfe anno 1809.

28. August: Jahrhundertfeier in Innsbruck.

3. November: stirbt in Schwoich Georg Schroll, Bauer zu Unter-Neuschwendt und Holzhändler, 66 Jahre alt; ein weitem bekannter Scheibenschütze.

1910

1. April: Die Wirte erhöhen einheitlich den Weinpreis. Der Viertelliter hat früher 10 bis 20 Heller gekostet, jetzt kostet er 12 Kreuzer. Das Bier bleibt im Preis gleich; der halbe Liter 10 Kreuzer.

1911

Die hiesige Ortsgruppe des Pius-Vereines zählt bei ihrer Jahresversammlung am 18. Dezember 21 Gruppen, mit einer Förderin, 85 Mitgliedern und 280 Teilnehmern. Der Verein fördert vor allem die katholische Presse.

27. März: Halb 8 Uhr früh ist das Anwesen beim „Steffen“ in Aufing vollständig niedergebrannt. Auch die Kufsteiner Feuerwehr hat bei der Brandbekämpfung mitgeholfen.

1912

6. Oktober: Erstes hl. Meßopfer des Priesters Ernst Marche in Schwoich.

1913

29. März: Am Ostersonntag ist das erste Automobil von der Ellmauer Seite aus über die neue Eibergstraße in Richtung Kufstein gefahren. Aber wegen der Wegbauarbeiten zu Beginn des Glemmtales war die Weiterfahrt gesperrt, daher mußte das Auto von Egerbach weg über den Locherer hinauf die alte Eibergstraße benutzen. Ein Stück des Weges ging es gut, aber von der Kapelle abwärts war der Karrenweg noch derart vereist, daß jegliches Weiterkommen unmöglich schien. Mit Hilfe der Gaisbacher und Egerbacher und mittels eines Seilzuges konnte das Automobil schrittweise bergab gebracht werden. Dies wird wohl die erste und letzte Fahrt auf diesem historischen Gebirgsweg gewesen sein.

1914

15. Juni: Am Veitstag heiratete Oberlehrer Anton Aichner. Aus seiner Heimat Oberolang im Pustertal holte er seine Frau Gertraud, geb. Unterberger. Daher tags zuvor feierlicher Empfang der Braut mit